

Bericht der Finanzkommission und elektronische Datenverarbeitung (EDV)

Die Finanzkommission und elektronische Datenverarbeitung (EDV) hat sich im vergangenen Jahr wie üblich zweimal getroffen.

An der Frühjahrssitzung noch mit der langjährigen Besetzung und im Herbst dann mit drei neuen Mitgliedern. Für die drei Abtretenden André Jordan, Martial Laville und Jean Froidevaux wurden neu Sylvia Thiévent, Denise Weber und Marie-France Aubry-Baume in die Kommission gewählt.



Leider müssen wir für Marie-France Aubry schon wieder eine neue Person suchen, da sie bei unserer Revisionsfirma BDO SA arbeitet und laut dieser, ist ihr Mandat in der Finanzkommission und elektronische Datenverarbeitung (EDV) nicht kompatibel mit ihrer Arbeitsstelle. Noch einmal herzlichen Dank an die abtretenden Mitglieder für ihre Arbeit in der Finanzkommission!

Nach zwei, aus finanzieller Sicht, sehr guten Corona-Jahren, ist das Finanzergebnis im Jahr 2022 deutlich weniger gut ausgefallen. Nur dank der Auflösung von Rückstellungen in der Höhe von Fr. 115'000.-, die im Jahr 2020 gemacht wurden, kann ein leichter Einnahmenüberschuss von Fr. 5'154.- ausgewiesen werden. Die Auszahlung der doppelten Feldtestprämien und die Vergünstigung der Fohlenpässe, von welchen erfreulicherweise mehr ausgestellt wurden, belastete die Rechnung pro Jahr über Fr. 100'000.-

Mehrkosten resultierten, um nur die wichtigsten zu nennen, auch beim Personal sowie bei den Infoveranstaltungen und der ausserordentlichen DV. Auf der Einnahmenseite gab es weniger Sponsoren- und Herdebuchbeiträge.

Im Budget 2023 ist vorgesehen nur noch die normale Feldtestprämie von Fr. 150.- auszuzahlen. Hingegen wurde die Rückstellung für die Fohlenpässe noch nicht ganz aufgelöst, darum hat man für die Pässe weiterhin nur Fr. 60.- budgetiert.

Zusammenfassend würde ich das Jahr 2022, aus finanzieller Sicht, wieder als durchschnittliches wie vor Corona einstufen. Im Bewusstsein, dass in Zukunft die Voraussetzungen bezüglich Finanzen nicht einfacher werden, sind alle Akteure des Verbands wieder mehr gefordert. Sozusagen den Franken zweimal zu drehen, bevor man ihn ausgibt.

Zum Schluss danke ich allen Funktionären, Züchtern, Nutzern und allen Freunden für ihr Engagement zu Gunsten des Freibergers. Einen besonderen Dank geht an die Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle, unter der Leitung der Geschäftsführerin Pauline Queloz und speziell unserer Rechnungs- und Protokollführerin Annette Ruffieux, sowie den Mitgliedern der Finanzkommission und elektronische Datenverarbeitung (EDV) für die fachkundige Unterstützung.

In den Dank einschliessen möchte ich das BLW, sowie unsere treuen Gönner und Sponsoren, welche es ermöglichen, dass der SFV in dieser Form überhaupt existieren kann.

Christoph Haefeli

Präsident der Finanzkommission und elektronische Datenverarbeitung (EDV)

